

Ceci fait partie de la série

Le livre des Psaumes

by

Eddie Cloer

LA PRIERE

Le Psaume 123 nous montre un homme pieux qui prie pour lui-même et pour sa nation. Les circonstances de sa prière nous restent inconnues, sauf qu'elles étaient difficiles pour lui. Il souffrait de la critique, du mépris et d'autres expressions de dérision.

Nous ne connaissons pas non plus le nom de l'auteur ni la date de la rédaction de ce texte. Il pourrait s'agir de l'époque d'Esdras et de Néhémie, quand le peuple de Dieu s'est vu confronté à des flots d'accusations et de mépris persécuteurs. L'auteur commence à la première personne du singulier au verset 1, puis poursuit à la première personne du pluriel au verset 2.

On voit ici ce qu'est la véritable prière. Le psaume nous dévoile les éléments de base de la prière d'intercession.

I. PRIER DIEU (v. 1)

Notre Dieu est le seul Dieu véritable et vivant. Nous ne pouvons donc élever notre cœur vers aucun autre.

Je lève mes yeux vers toi
Qui sièges dans les cieux (v. 1).

Le psalmiste lève les yeux de son cœur vers le Dieu intronisé dans les cieux, pour lui demander l'aide que lui seul peut donner. Tout le désir de l'auteur, toute son espérance, toute son attente, toute sa confiance — tout est en Dieu. Cette prière s'adresse au Roi suprême de l'univers. Si l'on ne prie pas avec obéissance, si l'on ne prie pas l'Éternel, on ne peut pas prier.

II. PRIER AVEC HUMILITE (v. 2)

La plupart du temps, pour prier nous baissions la tête en signe d'humilité devant Dieu.

Voici : comme les yeux des serviteurs
(Se tournent) vers la main de leurs seigneurs,
Et les yeux de la servante vers la main de sa maîtresse,
Ainsi nos yeux (se tournent) vers l'Éternel,
notre Dieu (v. 2).

Ici le texte utilise deux illustrations : celle du serviteur qui regarde son maître et celle de la

servante qui regarde sa maîtresse. Les maîtres se faisaient servir par des hommes esclaves, et leurs femmes par des servantes. Tous les serviteurs et servantes d'une maison dépendaient naturellement du maître pour leurs besoins physiques, ainsi que pour toutes leurs instructions. De même, le peuple de Dieu regardait vers Dieu, son Seigneur, son Roi. Il était donc normal dans la circonstance de faire appel au secours de l'Éternel.

III. PRIER AVEC PERSEVERANCE (v. 2)

Jusqu'à ce qu'il nous fasse grâce (v. 2).

Israël n'a pas l'intention d'arrêter de prier Dieu avant qu'il ne donne sa grâce à la nation.

IV. PRIER SPECIFIQUEMENT (vs. 3-4)

Fais-nous grâce, Éternel, fais-nous grâce !
Car nous sommes par trop rassasiés de mépris ;
Notre âme est par trop rassasiée
Des moqueries des satisfaits, du mépris des
hautains (vs. 3-4).

Le psalmiste demande que Dieu répande sa grâce et qu'il arrête la persécution dont la nation est affligée. Cet appel est répété, pour souligner l'urgence du moment : le peuple était littéralement rempli des quolibets des orgueilleux et des paresseux qui étaient à leur aise, et ce malgré la certitude que ces moqueurs méchants tombaient sous le jugement de Dieu. Le psalmiste et son peuple ne méprisaient pas les autres ; cependant, ils vivaient mal tout le dédain et le mépris déversés par l'ennemi et qui les inondaient. Ils demandaient donc à Dieu de les délivrer.

CONCLUSION

Le Psaume 123 offre des directives pour la prière. Il suggère que la véritable prière s'adresse uniquement à Dieu. Il décrit la disposition spirituelle de la prière comme celle des yeux du cœur élevés à Dieu. Par sa nature, la prière se fait dans l'humilité, comme de la part d'un serviteur s'adressant à son maître. La prière doit être persévérante ; une vie de prière est caractérisée par une sorte de sainte urgence. Puisque la prière est une communion, une communication avec Dieu, les requêtes faites à l'Éternel doivent être spécifiques.